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议程项目1

阿尔及利亚代表团团长宣布开会

略时主席：我宣布大会第韦届特别会议开幕。

议程项目2

默祷或默念一分钟

临时主席:请各代表起立默祷或默念一分钟。 

^各代表肃立默念一分钟。

议程项目3

任命全权证书委员会

临时主席:我们进行任命全权证书委员会。

议事规测第二十八条规定，每届会议开始时，应任命全权证书委员会。委员 

会由大会根据主席提议而任命的九个成员组成。

为了加遽本届特别会议工作的进行，并依照前例，全权证书委员会的成员似乎 

宜由第二千九届常会所任命的罔一成员担任，即；比利时、中国、哥孰达黎加、菲 

律宾、塞巧加尔、苏维埃社会丰义共和国联盟、坦桑尼亚联合共和国、美利坚合众 

圍及委内瑞拉。

如无反对，我就认为全权证书委员会照这个办法组成。

就这样决定。



临財主席:关于这点，我耍请大会各成员注意秘书长一九韦五年八月千五日的 

普遏照会：皇面说，凡未经授权代表本国政府出席大会一切会议的代表的全权证书， 

应按照议寧规则第二寸^屯条颁

议程项目4和5

选举主席 

本届会议的组织

临时主席:大会收到载在心1〇〇〇3卢迁过，1(?&パ。号文件内的经济及社 

会理寧会的报告。

我请墨酉哥代表发言。

加酉亚，罗夫莱齋先生^墨酉哥^ :经济及社会理事会第一九八〇次会议决定 

向大会作出一项建议，瘦议巧容载在主席刚才提到的文件一义71〇〇〇3^乂过过，1 

(子&如王）第5树段内：

"募屯届特朔会议的总务委员会应该与錫二十九届常会的总务委员会相同。 

扶行经社理寧会这个楚议，基本上包括兰点。首先，大会应请阿尔及利亚外 

交齊长阿杜拉齐兹。布特弗利卡先生阁下主持大会祭屯屈特别会议的讨论。就 

亲肢见到布特弗利卡外交部长主持大会第二十九届常会时所表现的卓越和有效方式 

的我们看京，经社理事会的瘦议巧显地会被大会欢呼认可。

经社藝亭会楚议巧包括的其値巧点是簽-在第二十九届常会当选的各主要 

委员会主席，也应该在本届特别会议中选为呈席；勞二，那些在第二十九届常会当 

选为副主廢的会员国，在本届特别会议中，应该鐘续担任同桿骑职位。
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在这方面，对于经社理事会的建议，我认为只有一点要补充；我国代表团请求 

允许在化刻发言，也就是为了这个理由。这一点就是；第二十九届常会各主要委 

员会的主席，有一些不能出席本届特别会议。因此，我国代表团冒昧地建议大会 

采取臥往历次所采取的同一决定，即：为了确保总务委员会的代表性，凡综二千九 

届常会各主耍委员会的主席不能出席本届特别会议的，应由他们个别的代表团另派 

一名成员眷代。

主席:墨酉哥代表团请我们法意若干建议，而最壹要的，是载在义^1〇〇〇3^ 

1号文件第5段内的经济及社会理事会的建议；同时他提议；为了确保总务 

委员会的代衰性，凡各主要委员会主席不能出席本届特别会议的，应由他们《自的 

代表困的成员替代。

如歲没有人反对，我可不可臥认为大会决定采取绞济及社会理事会的似项瘦议 

及墨酉哥代表提化的提议？ 如无反对，就是这么决定。

就这样决定。
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主席:因此按照刚才作出的决定，将由第二十九届常会的主席担任第韦届特别 

会议的主席。

至于各主要委员会的主席，我的了解是，只有第二十九届会议第一委员会的主 

席，卡洛斯.奥尔蒂斯.德罗萨斯先生阐下会出席特别会议。因此我请瑞典、伊 

拉克、马里、蒙古、希腊、南斯拉夫等国代表团将代眷巧们去年的代表的代表姓名 

通知秘书处。

第二十九届会议的副主席将同样担任特别会议的副主席的有下列各会员国：奥 

地利、中非共和国、中国、法国、德寫志联邦共和园、海地、象牙海岸黎芭嫩、 

墨西哥、尼泊尔、尼加拉瓜、菲律宾、罗马尼亚、苏维埃社会主义共和国联盟、联 

合王園、美利坚合众国和赞比亚。

我只能向你们说，你们容许我再一次主持会议的工作实在使我感到自豪，巧也 

要感谢你们对总务委员会成员所表示的这种新的信任。我们热望能不负你们对我 

们的信任，就我个人来说，我要从瓜底深处表示感谢。

我们现在又一次召开了大会特别会议来审议国际合作和发展问题。虽然决定 

各国的和平与安全的重大政治问题显然非待各国人民间的经济关系实行彻底的改革 

无法解决，我们给予第兰世界的发展和世界经济的稳定的优先考虑，却己证明了我 

們的组织所达成的进展。

不结盟园冢和政府首脑一九韦王年九月巧阿尔及尔举行第四次会议时提议了召 

开这届特别会议。

在完成对发展不足的原因的彻底研究的时候，也正是世界经济严重危祝的先兆 

已经出现的时候作出的这项提议，表现出那些国冢决瓜摆脱强加于它们的不公平和 

压迫性的关系，并真诚努力，通过对话建立真正的国际合作。

就在阿尔及尔会议之后短短的几星期的时间，石油输出国组织的成员决定结宋 

几世纪来的掠夺，作为主权国家，自行决定对巧们国家的发展极为宣要的石油资源 

的价格；这一惊人壮举显示出有必要在发达国冢和发展中国家之间建立新的关系。 

这项决定被拥护既成秋巧的人认为威胁了値们的经济霸权，回想起来确显出是一项 

极端童要的事件，其教训和长期影响可能在许多方面都是有益的。
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事实证明了，发展中国冢的自然资源如经审慎运用，可私成为获得它们的经济 

自由的决定性工具，这些国冢可科联合起来控制它们的资源，用来为它们的人民服 

务。

同时也可臥清楚看出，西方的繁荣在很大程度上是从搜刮第五世界的财富、剥 

削第兰世界人民的劳动得来的，它们的经济设施，虽然看起来富丽堂皇，却是建立 

在跪弱不稳的基础上'。

当世界经济的复杂性着重指出各国的相互依存关系的时候，任何人都已不再可 

能把他自己选择的解决亦法强加予人。一个集团的发展先须获得他方的合作和团 

结，而另一个集团寻求的经济成长却要求作能够公平照顾云分么二人类的利益的结 

构改革。

《建立新的国际经济钦序宣言》和《行动钢领》^文及《各国经济权利和义务宪 

章》本质上废是建立在这种政治真理上，因此是国际经济谈判的最巧的参考系统。 

虽然罗马狼食会议、布加勒斯特人口会议和利马工业化会议的结果在某些方面令人 

失望，但是它们都化各郵各样时方式着重指出建立新的国际经济秩序应当遵循的正 

确途径和应当采用的适当方法。罔样的，达餐尔原料会议、巧阿尔及尔举行的石 

油输出固组织高峰会议、和利马不结盟国家部长会议，都很清楚地是加强发展中国 

冢和发达国家间在原料、能源和发展问题方面的对话的努力。也就是这郵改革的 

需要，巧世界舆论一级引起了辩论、新闻评论和出版物，於及引起了各大学、工会 

组织和年容人组织学术讨论会和座谈会。

大会第六届特别会议一个同導重要的结果是，在援助受经济危机最严重影响的 

发展中园冢的决定中表现出来的团结精神。的确，为此目的通过的特别计划的执 

行情况绝不能使人满寫，当时表示的意向也没有在实践中体现出来，或者是因为拖 

延一这是必须消除的，或者是因为不愿寫一这是必须克服的。

在石油生产国组织的成员国这方面却作出了值得注暴的努力。例如，单说在 

一九屯四年一年，它们就把巧们国民生产总值的差不多巧分之二点五转移给了其他 

发展中国家，相当于发达国家在过去十年中平均每年揭助的五倍。
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尽管有着保留和限制一无论如何，这是一定会慢慢模糊下去的一大会第六 

届特别会议巧然是标志着整个国际社会理解到发展问题的真实性质和范围的一个场 

合。大会本届会议必须按照这种意义来进行工作。

第本届特别会议把历史性的责任加在我们毎个人身上。我们想建立怎样的世 

界？ 我们为后代趋造一个怎样的将来？这些问题必须得到明确的答案。我们对 

于我们面临的难题必须作出选择。

可供选择的第一个办法是共同创立真正合作的条件，目的是重整世界经济的结 

构，为世界生产和贸易定巧新的宗旨和目标，政首先满足所有人类基本的经济、社 

会和文化需要。要达成这些目标，特别是对于最贫穷的国家来说，需要有更好的 

公正态度、更大的团结精神，同时需要尽快终止对发展中国家的剥削，扫除现存国 

际关系制度妨碍第五世界发展努力的障碍。

可供选择的另一个办法是，被它们的自移宋缚着的工业国家，虽然越来越虚 

弱，但仍继续维护它们的特权，使它们取得不会延续太久的绝对秩序，妄想阻止改 

变一然而改变对它们之中若千国家的发展是必不可少的，而宜，长期来说，也是 

对其余的国家保持繁荣的工作有利的。在这方面，经过长期的失望和被弱削的经 

验教训的发展中国家己懂得园结的好处。它们别无选择，只有被迫进行对抗，臥 

维护它们的貪大利益；维护它们的人民的幸福和发展的神圣权利。

对于第五世界来说，它包经作出了选择，寧实上，第兰世界在不结盟国家第 

四次会议和第六届特别会议上庄严II申了这个选择。第^世界对第六届特别大会 

的成功作出了杰出的贡献。

第兰世界虽然把"自力更生"巧原则和依靠自己本身的力量作为发展找略的基 

城，但它不遗余力地争取真正的合作，充满了对话精神和在平等互利基础上的合作 

怒种哲学并不只是起源于道义上的考虑，它表示了多少世纪权来忍受着政渔控制和 

签济落后，并宜化然受着资本主义垄断剥削的人民，最后要在一个有利的经资环境 

中促进他们本身的综济发展的合法愿望。
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现在，工业園家必须作出它们的选择，明确地表示实实际际地参加趋立新的国 

际经济秩序的政始意志。联合国大会第六届特别会议所通过巧《宣言》和《行动 

纲领》，料及，《各圈经努‘权利和义务宪章》，确定了新的国际经济秩序的体制和 

目标。这些文件宣布了经过全面、民主辩论得出的原则，指出将来遵循的道路， 

它们差不多得到圍际社会一致的支持.它们的基本后示是对话精神，而要进行对 

话，必须取得所有会员園诚恳的支持。当然，不管人家怎么说，第云世界本身并 

无任何企图把解块办法强加给任何人。这样做是不符合发展申国家的现实主义或 

本纽织的宗旨的。

我们希望看到各会员圍，特别是工业国家，在这里臥主权国家的名义褒示愿意 

承担义务，作出承诺，政执行我们可能共同通过的决定。

与化同时，没有人会相1^|互相冲突的势力和自積记、会不可思议地消失，这些势 

力和自私1心是建立在过量消耗和浪费巧基础上的職质至上的文明所造成的。

因此，这项事业将会是长期的，艰臣的。一个行星上的人类的生存己经受到 

限制，同时被漫无目的、随处漂荡的行动所威胁，这难道不是利嚳有关的事情吗？

因此，本届会议必须为重整世界经济结构这个长过程做开路工作，首先采取实 

际措施桑解决一系列首妥的问趙，其次订立后来谈判的悴制和目标。其中一个首 

女-白杯筑是彻底改單世界货勤制度。如暴要全面符合发展的吳求，这个改革必须 

0先非互巧始顧与反展宁固《巧南1，弁锭技展甲国冢的广化无限制地近入发达国冢 

的市场；錫二，增加它们的外贸收盜；第3,维护它们的资源，侵它不会受到货币 

动乱和王坚國家往外转嫁通货膨胀的影响。发展中圆家长久似来己为此旨的提出 

了具停和详细脚提察，它们会在本届会议中再次提出那些提案。

我只想提及我们认为是最暂妥的问题。

巧在正在运行的制度本身窥是目前的动乱的极源，因为它导致了不合埋、不平 

等的轻壇和赛録分爾。因化，最弱者——即发展中国家——不能撞制它们的坐产
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和投入的规划，化不能在它们的外贸收益方面预期正常和稳定的增长。因此，为了 

产生与第3世界的真实投入一致的，同时长期来说有助于稳定工业園家的经济的存效 

合作，必须永远放弃过去的温情主义和强调道德的态度，这种态度己使第一个和祭二 

个千年的国际战略走向失败——可臥预见的失败。

第兰世界向園际社会提出的新战略是瘦立在一个合作方式上的，它使所有国家期 

望在自己的资源基础上瘦立它们自己的经济，并使国际贸易成为世界各国公平分配全 

球收益的有利工具。

因化，它不只是提供进入市场的机会和改正价格形成的方式，臥减小发展中園家 

输出产品价格的波动幅度，而是改变国际贸易上的所有活动方式。这种水法预先假 

定了一巧新的关系，在这种关系中，国际一级上的一致行动和某种程度的规划取代了 

所谓供求嘗，这种规律实际上只是反映了基于买方和卖方的实力而强加于人的一种关 

系、而&这是初级产品价路增加时制成品价格就会不成叱例地上涨的原故；也是初级产 

品价格跌落，制成品价格充其量仍然停留在原来水平上的原故。因此，结果是初级 

产品价格的波动非常不规则，而制成品价格则非常规律地不断上升。

亭实上，唯一可化造成最公平的形势的办法不可避免地必将渉及收益的宣新分配。 

否则，受到实力最大、最有弹性的一方所支配的市场题律将在富者越富、贫者越贫的 

一巧不能改变的程序下，使发展中園家的贸易继续恶化。

因此，发展中国家为了改善它们集体交渉的力童，认为必须恭取必要的保护措施， 

并且必忽国结一起，这是可臥理解的。这种防卫性的态度同寻求对话并不相抵餘。 

相反地，它的确是平等地位的伙伴之间真正对话的先决祭件。

生产国一输出園跡会为发展中国家提供了一个适当体制，把生产和贸易方面的 

经验汇窠起泉，目的在增加它们的集偉能力，抵抗由买方支配的原料帘场的力量。 

在臣告改革并且己经玫组的贸易制度中，它们将盤续发挥有益的作用，固定价格， 

调整世界的供求。’^ ^

在寻求原料问题的公正解决方吗贸发会议秘书处拟出的综冶方新颖的
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提议，值得密切注意。这一方案的基础是建立单一或多种产晶的一系列国际缓冲储 

备，并且把发展中国家输出的货物价格按它们从发适国家输入的货物价格定价。

必须认识的是，综合方案中规定的有利可图的水平上广泛地重新评定原料价格是 

一项公正的行动，是把发展中園家所需财源引导给它们的最可靠、最简单的方式，同 

时用适当的指标机构幸保护它们，使它们不受工业发达国家输出的通货滕胀臥及工业 

产品和狼食价格不斬上涨趋势的影响。

与此同时，大家必须从事货币改革一一其迫切的需要必须再次加獻强调一的期 

依照建立新的国际经济秩序行动纲领中所设想的各种适当而且详尽的捂施，保证各 

国可用民主方式去管理国际流动资金，使这种资源合理的一部分用于发展目的，并且 

筹措初级商品综合方案所规定的缓冲储备所需的资金。

不巧说，国外贸易的基本改革、货巧制度的改细獻及经由国际货币制度转移资源 

的目标和方式的修正是同一政策的云个领域。而且，只有全球办法才能造成有利于 

发展的国外气氛拟及在世界经济一级的稳定，那科稳定使各国能够追求它们的长期目 

标，不受国外动乱引起的变迁和冲击的影响。

目前，发展中国家简直不能从自己资源中提供它们所需的兰分之二的外来资金供 

应数额。

一般而言，资金的输入，包括官方发展援助和发展金融组织的援助，都逐不能弥 

神这个亏细。而旦，外来资金援助主要经由私人直搂投资、供应者的信贷、園际金 

融机妈提俱的利息高昂的贷款政及想往极据费用很高、限制很大的技术和商业条件而 

绝予的双边官方援助所提供的。

由于这些为商业理由乂及有时为政治理由所左右的暇制，结果園际金轟合作不能 

达到原定的目标，反而引起了资源流回王业发达国家的现篆。

因比，必汤采取迫切措蔬，改善目前形势，并为世界和区域金認化构遮定新的目标。

这些祝构首先必须动员在发达国家臥及有永久盈余的其他国家中的广大金敲资源，
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然后采行有关赔款、贷款、技术援助的适当政策，最后并简化它们的程序，臥达到它 

们作为开发银行的宗旨。它们尤其必须大量增加在有利条件下贷予处于最不利地位 

的园家的贷款比例，并且用多边利息平准基金的资源弥补目前利率和优惑利率么间的 

差距。

与此同时，第己世界国家累积的债务负担一大半是它们所处不平等关系的结 

果一必须在園际机构经常重申的主胀的基础上，成为再次认真谈判的主题。

这些金融资源放在一起，将使发展不足園家能够制定一个真正的发展程序，使工 

业化成为一个决定因素。这一程序也将提供获得技术的方式，可由旨在导致魯新部 

暑全世界工业活动的国际行动而获实现。^ ,
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影响第兰世界广大地区的粮食危机和在地平线上可隐约看到的使人惊恐的前景 

是对和平与人类生存的一个最大的威胁。

因此，国际社会应知道就有关地球资源的开发、管理和分配的规则重新进行根 

本考虑，因为这种毁损人类生活素质并危害大多数人最基本需要的经济秩序正威胁 

着要破坏地球资源，使其成为不毛之地。

粮食的取得与生存权利是牢不可破地联在一起的。限制这个权利的任何压力 

和用饥荒威胁作为敲诈的任何企图都是对人权的严重侵犯。事实上，真正必须动 

员各种努力的一个方面是生产和分配粮食化满足人类的基本的生物需要。

这样的目标是完全可能实现的，只要各发达国家终于决定致力于这个目标把任 

何政治考虑撇开不谈，并利用它们的技术能力和它们的资源，包括裁军可能节省的 

资源在内。这个目标需要执行一项包括中期和长期措施的连贯方案。

在中期方面，目标是发达国家利用一切可用的生产方法，增加可供出口的剩余 

粮食。这项措施的先决条件是改革现行贸易方式和调整主要粮食化格使贫穷国家 

有贿买力。并且必须就一系列的主要消费馬项目建立世界性和区域性的赔存，并 

为它们筹供国际资金。同样地必须增加双边和《边的紧急援助，化便消除地方性 

的饥荒和弥补自然灾毒酿成的不足。

为了解决长期的问题，今后必须制定一个发展发展中国家农业潜力的方案。这

个古爱巧保巧則有肋去口姑构和111际吹此货居甚合摇化巧邮兩洛術、巧持术化艰作車

础。.国际农业发展基金要尽快开始运用。拟议中方案的执行需要在优惠的条件 

下分配肥料。

这种外来提助与国内努力结合起来，且每一次审慎地配合特定的地方情况，将 

对生产的经济和社会结构的现代化和自给自足条件的确立，作出宝贵的贡献。

人类有另一个到现在为止仍然几乎毫未开发的富源一-海洋的财富。世界经 

济的这个具有广阔前景的部口，必须为了所有各国人民的利益政合理的、民主的方
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式加政管理，不论是鱼的问题或矿物资源问题抑或科学巧究的问题。关于这方面， 

对国家管藉范围^乂外的海床洋底设立有专属管辖权并具有直接经曹勘探和开采权力 

的園际海底管理局，足化成为平衡的国际合作的构架。世界上所有的国家于是能 

够汇集它们的知识和经验，来发展和公平地分配海洋资源。海洋因而成为把各国 

人民结合在一起并保证他们之间有效地合作的因素。

在这方面，必须对内陆国家和发展中的岛呜国家给予特别注意。

一般来说，必须对进展最差的国家给予特别注意，并且必须采取特别的措施， 

保证它们有与第；世界其他国家同样的发展机会。一切预期的措施，特别是大会 

第六届特别会议通过的行动纲领所载的措施必须立即付诸实施。

改纽国际合作的努力成功与否大部分要靠联合国系统的经济结构的成效而定。

这些结构的拟订是在王千年前，当时的政冶帝经济情况和目前所有的根本不同。当 

然，这些结构曾经非常有用并且完成了原定任务的大部分，那就是对联合行动提供 

一个全世界的构架。但是，为了对国际社会提供研究和谈判的有效构架，这些结 

构现在必须适应新的需要。本届会议中将有一份由知名专家委员会编制的报告提 

请各国代表审议，
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不管你们对这个改革计划正在考虑还要采取什么行动，正如杰出的专家们在他们 

的报告中所强调的，无论怎样大胆的结构改革都不能在关于本组织的问题上取代各国 

的政治意志。

为了取得协同的国际行动，法国总统在去年四月采取主动，召开了一个关于目前 

经济危机的会议。由于在应讨论什么间题及应订出什么目标的问题上出现根本的分 

歧意见，会议未曾取得期望的成就。事实上，工业化国家显得只关瓜如何保护它们 

的短期利益及坚持过时的结构，而发展中国家则提议对间题采取一致的全球性办法， 

乂期建立一个新型的关系来解决世界经济危机。

尽管意见分歧，我们深信区黎的筹备会议并不是全无结果的，因为它的确引导我 

们找出了真正的问题。 令人鼓舞的是我们注意到西方国家的态度&有一些可的察

觉的演变，它们现在己正式承认必须对能源、原料和发展问题给予同等的注意。一 

旦工业化国家同意对国际大家庭成员所关记、的一巧问题热烈寻求解决办法，并真正希 

望取得结果，就很可能在建设性的基础上恢复对话，而且成功的机会很大。这个会 

议能否成功也要视会议的代表性巧定。现在似乎正出现一棘共同意见，要扩大会员 

资格，这是成功的进一步保证。我们不久就要决定，旨在帮助建立新的国际经济秩 

序的本屈会议同仍然是国际协调努力最适当场所的联合国之间，应有什么样的联系。 

显然，对这样一个大规模事业所带来的困难闭眼不看是无济于事巧。各发展中園家 

的实际巧适当的提案所引起的巧留和反对意见是深刻的利益冲突的表現，只要工业化 

国家继续保护它们的短期利溢，不是臥历史的眼光来看待自己并由此保聲它们的长远 

利益，那么冲突还会维续下去。

对某些发展中国家认为极重要的问感表示的不同意见，臥及我们所熟悉的，不过 

是作为一种手段，来逃避明确义务的那些策略把戏，往往只显示某些人别具用成、或 

怀鬼胎，企图尽可能维持或重新建立己被解放斗争摧毁的统治地位，而现在第兰世界 

人民正打算把斗争带入经济解放的领域中去。不过显然地，敌对只能使每一个人都 

受损鲁。
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最近的政治事件再度表明了这一点，显示出武力的无用和物质力量的局限性。因 

此，共同的利益要求我们找出由于各国人民的相互依存性而需要的有效解决办法，在 

今天，这种相互依存代表了一种客观的团结形式。因此，只有用一个团结的世界的 

眼光才能使我们达成大家接受的妥协办法，终于使世界经济免于混乱。

在寻求这个基于新关系的新均衡时，首先应由较幸运的国家作出必要让步，承认 

那些受到巧史的有时是自然的恶劣遭遇的国家的合理愿望。

为了使富国的真正利兹与人类全体对和平、自由和福利的愿望相符，要求富圍拋 
弃它们的自我中吃^主义和一贯的作风，难道是过份的理想主义吗？

总之，我们必须知道，人类究竟会不会用他自它的力量来结宋自己，因化成为他 

扫我毁灭的工具，或者会不会即时醒悟过来，用他的想象力和创造才能来建设一个新 

的文明。

联合国秘书长库尔特，巧尔德海姆先生阐下现在希望对大会讲话。我现在请他 

发言。 ’
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秘书长;主席先生，我真诚地祝贺你当选为大会第屯届特别会议主席这个崇高 

的职位。我深信大会在你千练的领导下，将会有效^由处理议程上的重大问题。你 

刚才发表的重要声明，毫无疑问是对本届会议工作的有价值的贡献。

今天，大会召开特别会议，来研究世界发展和国际经济合作的状况并扩大其范 

围。在这个意义范围内，还要求本大会在联合国系统巧和在园际舞台上给予发展 

目标适当的地位。因此，本届会议象征着为实现宪章目标使我们的世界成为所有 

人的一个更美巧、更:公正的世界的长久过程中的一个重要里程碑。

联合国自成立化来就一直认真地参加发展的过程。，只是看一下本组织这兰千 

年的历史就能对臣发生的重大变化，取得的进展，你诗进行的歌巨和愈来愈迫巧的, 

工作，臥及联合国作为各方意见的溶炉和进步的催化剂所起的作用有一个清楚的印 

象。

实际上，意识到及承认国际经济制度需要改革，并不是一件新的事。人们曾 

一再要求这样做。联合国的历史上己有无数次的努力，虽然这些努力的成果同最 

终的目标化较令人失望，但是回顾起来，这些成果似乎臣为我们当前的努力建立了 

较巩园的基础。

指定一九六〇年代为第一个发展千年、一九六四年召开的第一次联合園贸易巧 

发展会议、第二个发展千年国际发展战略的通过、建立新的经济秩序宣言和行动纲 

领料及各国绞济权利和义务宪章都是我们泌须在本届会议缠续前进的壹要踏脚石。 

对这些大事加於分析就显示出国际共同责任和互相依赖的概念的逐步演迸，从一棘 

相当抽象的想法变成今日普遍承认的实际必要。

哲学的基础因而奠度了。改变的态度正引进采取行动的时候。我们的任务 

是在更公平和更正义的基础上重新安排世界经济情况，把目的变成巧实。缩小富 

園与穷園之间的差废是对園际政治家的才能和暇光的最大挑战。历史的经验告诉 

我们；少数人拥有财富，而大多数过着贫苦和毫无希望生活的社会，是不能保持稳
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的。我们当前世界社会的情形更是如此。我们在态度上如不果断转变，化政治 

意愿的具体表示来反映对改变的接受，应付这种挑战是不会成功的。

我们必须做的是调和各国间的利證的冲突。这不是一件容易的事，但是我们 

非做不可。可是，我們本着好意与互相尊重将能把我们面临的危机转变成为长期 

的和平、颜淮及互利的大巧机会。
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，虽然现在一般都同愚有实行改革的需要，虽然对关于更公平地分享资源和利益 

的许多广泛目标，大家的愚见逐渐趋于一致，但我们不应忽视未泉工作的复杂恆。

因此，我化1在处理大会本届特别会议的工作时，必须冷静而理智，但也必须重 

新感觉时机的紧急。正如经社理事会主席阿洪德大使在理事会第五千九届会议的 

闭幕词中所说；"我们既不应希望也不应设法取得了不起的成果…，…但是我们有理 

由希望达成原则和政繁上的胁议，并明白衰示愿意进巧具体的谈判，拟求达到跡议 

的目标。" 。

使我感到鼓励的是；有许多不同的论巧都臣经诗论、或正在讨论这个问题。 

这当然是反映局势的严宴性，但是我认巧，这化是衰示我们所讨论的这个主张，时 

机己经成熟。

在政府一级上，刚在利马开完的不结盟国家外交部长会议、达蓉尔原料会议、 

今年五月的英联邦肯长会议和他们所指派的专冢小组随后提的临时报吿、今年年初 

的经合发组织鄙长会议、巧签订《洛契公约》而进行的谈判、臥及《国政府巧部进 

的密切讨论，所有这些，都是整个亭情趋势的一部分，必能帮助我们达到我抓的目 

杯。

提议在芭黎举行的发达国家同发展中国家间的会议，也应该是属于这个例子， 

这个会议的自的是妥在本届特别会议隨后所进行明谈判过種中起曹耍的传巧。可 

是，我们必需确度该会议同联合国之间的关系，因为联合国是国际脉调与合保的最 

适当论坛。

在非政府一级上所作的若干有价值的努力也开辟了新的境界，对我们的工作大 

有帮助。可是，这个世界姐织的作用是没有别人可政替代閲。联合国是猎一无 

二的，因巧它的恆质是普及閑，它的责任范圃是包罗万象閑，它对国际问题的关记 

又是持久不变的。

在联合國系统巧处所计划逝行的各和错综复杂、相互駭喃的工作中，我耍指出



叫例.么從 

巧

联合国应该执行的五种积务。

第一，歡合国应通过大会，提出在联合国系统内外所将迸巧的豫判过程的蓝图、 

范围巧准则。

猜二，这些谈判所获的成嚴应该向大会提出，化侵这巧协议能够得到这一个普 

及恆组织唯一能够提供的巧认。

最后，对于圓际社会所达咸的胁议，特别宜于由联合国聚取监督和贯彻的办控， 

使其持续下去。

^经社理亭会能够对于本屆大会所将审议的问题达成一致的协议，这是令人鼓舞 

的，可是，更宣耍的是：过去几个月《经社理寧会巧本届大会筹备賓员会所加紧 

进行的协商，即使未能戏剧性地突破难关，但巧是透露出所有各方面都有真正愿愿 

寻求彼此銳够接受的解决办法。

大会正巧审议的六项实体问题的确都是国际社会遵遐短期危机和长期问题的那 

些领域，如景我们耍达到我们一致寻求的发展目标和稳巧，就必须找到这些领域的 

銳决办法。

在圍际贸易方面，大多数发展中国家所面临的基本问题，就是它们巧外汇收益 

过度地依赖一、两种商品的出口。 最近若干商品价格的下跌，己清楚地衰明这些 

国家是如巧容易受到这种渡动的影响。何况，在这个千年的头五年中，国际发展 

战咯中关于初穀商品贸易自由化的媛议的执行情况，并没有获得什么进展。

瑰在时化巴绘成熟，廬该作出宣大努力巧克服这些基本的障碍。关于这一点， 

我们的注霞力应该篡中在兰方面：世界贸易恢复到上升的水平，候所有国家都能得 

到好处；工业化的国家应该放宽尼们的进口政策，使其有利于发展中国家；稳定发 

展中国家的出口收益，使它们存资金输入必要的进口晶，巧支持它们的发展工传。

这个问屬，从一九四韦年哈巧那会议臥来，一直在联合国宵议之中，現在更加 

迫切，应巧在不久閲将來作出具你的结论。贸发会议就一些与商品有关的问题进
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行的讨论和会谈，一宏会有价值巧化促成这个目标。总而言之，发展中国家的经 

巧郭社会发展很需要看它们巧不断扩大的世界贸易额中所占的叱例而定。

自从世界货巧情况数度发生混乱之后，国际货巧基金内部曾经进行会谈，臥求 

改革现有制度。这些讨论虽然略有进展，但是很显然的，目前这种情况不容继续 

存在，因巧这种情况对于发达国家和发展中国家的利益都有损寧。关于这一点，

修订姨策的程序实巧当务之急，我希望目前在這方面所作閑各稍努力，可化不再迟 

延踏促成义要的改草。

在向发展中国家转移实际资源方面，成绩依然令人央望。在这十年的头五年中， 

虽然转移的条件己经有所改善，但是发达国家官方提供的发展援助，巧不及国际发 

展战咯所定目标的一半。同时，值得我们注寫的，石油生产国家却成了国际、区 

域和双边经济发展和合作方案的主要捐献国。

很清楚的，要想加遮发展閑歩伐，就义、须使资源更迅速流向发展中国家，尤其 

是必须使流向受影响最严重而且最不发达的发展中国家的资源大大增加，才能够使 

它们脱离目前所处的宣大困境，并在这千年中提高它们的生活水平。

各国政府己经在联合国内设立了许多机构，作为援助发展中国家的渠道。我 

请《会员国尽量利用这巧机构。如果利用得当，并在必嬰时加^乂调整和合理化， 

當们在促迸驻界经济和社会时进展方面可臥发择非常當大的巧用。

关于这点，我曾对全球的废大军亭支出一再衰示关记，因巧运种支出现在每年 

差不多臣经达到云千亿莫元。鉴于发展方面需要庞大的资金，但许多急需的资源 

却充作军亭支出，实在是令人遗憾。因此，裁军方面的问题也应该从这一方面聚 

透视。

大家普遍承认，工业化是加遮发展的一巧重異方法。因此，大多数发展中国 

家王业化水平狼低，它们巧世莽制成品生产总额中所占比例很小，化是必须努力解 

姨钓一个重大障碍。現在发展中国家的劳动力迅遮增长，失业问题严重，因此义、
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须作巧一切努力，确保工业方面能够充分负起责任，提供必要的窥亚化会。

工发组织第二届大会曾经密切踏讨论了王业化问题。大会钓这一届轉别会议 

提俱另一个机客来对抗《种障碍，并指出行动的方向。

同这个问题密切有关的当然是科学和拔术问题。这一方面，虽然多少有些咸 

窥，但是还需要鑑续努力，确保发展中国家能够掌握它们所需的适当技术。藍妥, 

的是：改善取得适当技术閑条件，并修改技术转证方面的商业馈例，政求更密切配 

合发展中国家的需堅。

'农.叱部口依然是发展中国家大多数人民的收入滚源。这是辕食供应和工业原 

料的泉源，也是外汇收益的主耍巧源，因化，加速农业增长是一个令人严當关切的 

问题。世界辕食的情况基然略有改善的迹象，但是供求之间的平衡情况仍不稳定。
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因此，采取有效的行动是非常重要的，化界粮食会议通过了许《重要决议，科 

满足这个领域的即时需要和较长期的目标。该会议从去年千一月化来，虽然巴经 

开了头，但还须作出更多的进展。在这届的特别会议上，那些橄议应该化为具体 

的义务。

除了处理这些实体问题外，大会还受托处理有关改组联合国经济社会方面制度 

的问题。尽管过去1千年来，有过主席提到的重大改变，但明显的是：如果联合 

園要在应付世界面临的新的挑战中发挥充分的作用，它就必须在制度的若千方面， 

加臥改组。我十分了解这事的复杂性和困难，但我深信：你们的周详讨论将使我 

们更加接近这个目标。

这次大会有一个最艰难和最复杂的任务，但它也得到了一个我们不能放过的历 

史性的机会。从意向声明到通过一致行动作出持续努力臥谋找出实际和具体的解 

决办法的时候，己经来临。在这项努力中，我祝你无往不利。

主席：秘书长刚才作了一篇精采的发言，我要热烈地谢谢他,

议程项目6

通过议程（乂/；! 0190 ^

主席:为了加速工作，大会愿意在全体大会上通过本届会议的议程，而不发交 

总务委员会讨论。如呆没有人反对，我将认为大会就这样决定。

决定如议

主席:现在我要问大会有没有人反对通过^710190号文件所载的议程。如 

果没有人反对，我就认为议程臣经通过了。

议程通过
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议程项目7

发展和国际经济合作

主席:关于题为"发展和国际经济合作"的议程项目7,经济及社会理事会一 

九毛五年韦月兰千一曰第1980(LIX)号决议内决定：审议的主要问题如下： 

国际贸易，国际货巧改革和转移真实资源充任发展中国家发展资金，科学和技 

术，工业化，粮食和农业，及改组联合国系统内的经济和社会部口。

我可否认为：大会注意到有关议程项目7的那个经济及社会理事会的决定？

-惠电这样决定。

主席:此外，理事会建议大会特别会议应在优先的基础上对所有那些问题通过 

具体和积极的决定，

。化期对于进一步在联合国内化及在其他国际会议申称商建立一个新 

的園际经济秩序能起决定性的彩响作用"。

理事会又建议大会应

“……"着手进行改革联合国系统在经济和社会领域的结构并设置一个政府 

间委员会来处理这类问题"。

如果没有人反对，我就认为大会注意到经济及社会理事会的这些建议。

就这样决定。

主席:关于议程项目7的分配，经济及社会理事会在义^10003/^(1"巧^[七 

I 号文件第5段中建议：

"化）大会应该成立一个第毛届特别会议的特设委员会，设主席一人，副 

主席兰人，报告员一人，并规定主席在会议期间内为总务委员会成员，享有包 

括表决权的一切权利，但这在任何巧式上不构成先例；
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"脚第毛届特别会议临时议程上题为"发展和国际经济合作"的项目7 

应该发交特设委员会审议和提出报告，但关于这个项目的一般性辩论则应在全 

体会议上进行；

"脚应由特设委员会掛曲需要，成立工作小组；

"(纠虽有大会议事规则第五千一条的规定，阿拉伯文亦应为特设委员会 

的正式语文和工作语文之一。’’

如果没有人反对，我就认为大会核准了所有这竖建议。

就这样决定,

我认为大会愿意核准经济及社会理事会有关一般隹辩论和会议安排的各 

项建议，和愿意注意到心10003卢过过，1(：F31'七王）号文件的整个报告。

就这样决定。

下午千二时四千分散会


